

## Ardennes - Guerre et Paix à Novion-Porcien : 3 conflits, 1 musée



10 février 2018



Carl Hocquart

C'est le seul musée de France à porter sur trois guerres majeures, celles de 1870, 14-18 et 39-45. Le musée Guerre et Paix, qui a rouvert ses portes à Novion-Porcien, présente plus particulièrement l'histoire des Ardennes pendant ces conflits.

De par leur situation géographique, les Ardennes ont été à trois reprises le terrain d'affrontements entre les armées françaises et allemandes, mais aussi d'autres pays, entraînant souffrances et pertes aussi bien matérielles qu'humaines.

Le musée propose un parcours chronologique à travers l'histoire des trois guerres, avec des décors reconstitués, des photos géantes, des vidéos et des objets exposés, dont le char d'assaut Sherman. Les aspects militaires, mais aussi politiques, diplomatiques, économiques, culturels, humains et sociaux sont abordés.

Le parcours s'achève sur une section consacrée à la paix, à la reconstruction et à la création de l'Union européenne. Pour que la guerre ne soit plus qu'un lointain cauchemar...

**Plus d'infos sur le net :** [Guerre et Paix](#)

**Infos destination :** [Champagne-Ardenne](#)